

Editorial

La aparición de este nuevo número de la Revista SAAP es casi simultáneo con la realización del XI congreso nacional de la asociación. Esto despierta grandes expectativas, ya que los congresos de la SAAP vienen superándose en cantidad de asistentes, ponencias y actividades en cada edición.

Esta nueva entrega, que esperamos sea también de interés para los socios, contiene artículos que, aun compartiendo algunas áreas temáticas de la disciplina, ofrecen una pluralidad de temas y de perspectivas que ya es característica de esta publicación.

En el área de las relaciones internacionales, Francisco Corigliano condensa la inserción internacional de la Argentina a lo largo de toda su historia. En relación directa con ese mapa, María Cecilia Míguez detalla las circunstancias en las que el país asumió públicamente la doctrina de la seguridad nacional, y Sergio Eissa aborda de manera polémica cómo se ha ido definiendo la política de defensa de la Argentina.

En otro conjunto, caracterizado por el estudio de la política subnacional y su relación con los resultados políticos, Lorena Moscovich explora los acuerdos políticos y de recursos que se dan entre presidentes, gobernadores y organizaciones sociales, y los impactos que provocan sobre los regímenes políticos subnacionales; Marcela Ferrari, Lila Ricci y Fernando Suárez analizan el desempeño electoral del peronismo bonaerense entre 1983 y 1991 y las causas que incidieron sobre esos resultados; y María Eugenia Mediavilla caracteriza los posicionamientos de diferentes actores del ámbito privado empresarial de cara a una política pública específica.

Finalmente, Jorge Majjud nos saca de la Argentina para, en la sección Notas, brindar un breve e interesante análisis de los significados, interpretaciones y modificaciones del juramento de fidelidad de Estados Unidos.

Es nuestro deseo seguir trabajando para que, tanto a través de las reuniones como de las publicaciones, la comunidad politológica de nuestro país y de la región tenga más lazos e intercomunicaciones, tan necesarias para la consolidación definitiva de nuestra disciplina.

Martín D'Alessandro